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RESUMO EXECUTIVO 
 

30ª REUNIÃO 

23ª ORDINÁRIA 

COMISSÃO INTERGESTORES REGIONAL ENTORNO DE MANAUS  

CIR/ENMAO/AM 
 

 

Data: 14/09/2015 

Hora do Início: 14h00min 

Abertura: Sr. Cláudio Pontes Ferreira 

Local: Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon (Av. André Araújo, 701 – Aleixo) 

 

  

ITEM I – Apreciação e Aprovação da ATA da 29ª Reunião (22ª Ordinária) realizada no dia 

03/08/2015. Consensuada; 

  

ITEM II – INFORMES  

 

a) Processo nº 27933/2015 - Início do serviço de Construção da UBS Tiago Montalvo 

localizada no Endereço Rua Projetada D-3, S/N – Bairro Tiago Montalvo – São 

Gabriel da Cachoeira/AM; 

  

b) Processo nº 27930/2015 - Início do serviço de Construção da UBS Fortaleza 

localizada no Endereço Av. 31 de Março, S/N - Bairro Fortaleza – São Gabriel da 

Cachoeira/AM; 

  

c) Processo nº 27928/2015 - Início do serviço de Construção da UBS Boa Esperança 

localizada no Endereço Rua Nova Esperança, S/N - Bairro Boa Esperança – São 

Gabriel da Cachoeira/AM; 

  

d) Processo nº 27925/2015 – Início do serviço de Construção da UBS Miguel Quirino 

localizada no Endereço Rua Ruy Barbosa, S/N – Bairro Miguel Quirino – São Gabriel 

da Cachoeira/AM; 

  

e) Processo nº 027487/2015 – Relatório final da VI Conferência Municipal de Saúde de 

São Gabriel da Cachoeira/AM, realizada no período de 23 a 25 de junho de 2015, que 

teve por tema: Saúde Pública de qualidade para cuidar bem das pessoas: Direito do 

povo brasileiro; 

 

Não esquecendo que todos esses processos de construção precisam ser anexados no SISMOB 

o envio do documento para a CIB. 
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O Coordenador Sr. Cláudio Pontes Ferreira apresenta um informe sobre como está a 

situação do e-SUS - Portal do Departamento de Atenção Básica no Estado do Amazonas, mais 

precisamente a situação da Regional do Entorno, o único município que está intermediário é 

São Gabriel da Cachoeira/AM, todos os outros municípios estão com o e-SUS implantado, 

são 11 (onze) municípios praticamente 100% (cem por cento), os municípios com 100% (cem 

por cento) são Autazes/AM, Manaquiri/AM, Rio Preto da Eva/AM, Manaus/AM com 95% 

(noventa e cinco por cento), Nova Olinda do Norte/AM 90% (noventa por cento); 

  

ITEM III – EXTRAPAUTA  

 

Processo nº 29185/2015 - Implantação de 14 (quatorze) Agentes Comunitários de Saúde no 

município de Manaquiri/AM. Parecer Favorável; 

 

O Coordenador Sr. Cláudio Pontes Ferreira ressalta que a informação que tem do 

Ministério da Saúde é que nada será credenciado esse ano, nenhuma equipe nova de Saúde da 

Família, Agente Comunitário, NASF – Núcleos de Apoio à Saúde da Família ou Saúde Bucal, 

inclusive estão observando Manaus/AM que credenciou um número bastante expressivo, 

segundo o Ministério da Saúde, está para cair a portaria de descredenciamento de todas essas 

equipes, todos os municípios que não implantaram sairão na portaria de descredenciamento, 

tendo que depois credenciar novamente, fazendo a sequência do processo, a saber: Conselho 

Municipal de Saúde, CIR do Entorno e depois Ministério da Saúde porque legalmente são 90 

(noventa) dias para implantação depois que o Ministério autoriza, mas como não saiu nada até 

agora está valendo ainda o que está credenciado autorizado pelo Ministério, que credenciaram 

umas 400 (quatrocentas) equipes conforme a prioridade.  

 

ITEM IV – Apresentação do PMAQ – Sr. Cláudio Pontes Ferreira – Diretor do 

DABE/SUSAM; 

 

A Sra. Adarcyline Magalhães Rodrigues (Coordenadora do DSEI Manaus) diz que toda 

essa discussão do PMAQ é uma reflexão da integralização do sistema e muitas das vezes 

temos essa percepção de que existe essa lacuna principalmente quando recebemos ligações do 

próprio Secretário Municipal de Saúde dizendo que precisa dos nossos indicadores para 

alimentar seu sistema, em Nova Olinda do Norte/AM nós não temos esse problema, mas 

alguns municípios até do Entorno de Manaus e Médio Amazonas então sempre alertando 

nossas equipes para que estejam de mãos dadas com as equipes do município. Porque fazemos 

essa reflexão? Quando o Sr. Cláudio Pontes Ferreira colocava a questão dos equipamentos 

sobre o que é que tem cada unidade de saúde passa um filme em nossa cabeça de como 

podemos estar fazendo essas parcerias de uma forma que esse resultado venha a acontecer e 

ser favorável a todos os entes federados, têm experiências vivenciadas no município de 

Borba/AM onde ações foram desenvolvidas por nossas equipes, recentemente reestruturamos 

a ação saúde bucal comprando os equipamentos e instrumentos como cadeiras odontológicas, 

móveis, consultórios hoje nós estamos abastecidos de todos os insumos na saúde bucal bem 

como medicamentos dentre outros equipamentos que estavam carentes e eram necessários e a 

SESAI - Secretaria Especial de Saúde Indígena veio em um esforço coletivo e conseguiu 

levar até esses municípios, no entanto muitas vezes percebemos que isso acontece somente  
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nas áreas indígena e rural e não chega ao conhecimento do gestor municipal e é necessário 

porque é o que sempre dizemos que o indígena é munícipe, esses indicadores se fazem 

necessários a cada um dos Senhores enquanto gestores municipais. Diferentes dos Secretários 

Municipais nós que somos do Ministério da Saúde se o prazo é no dia 10 no dia 05 nós já 

estamos sendo cobrados. Outro assunto é que nós estamos fazendo nosso Plano Distrital, a 

Avaliação do Plano Distrital 2012-2015 que vai acontecer agora de 05 a 08 de outubro de 

2015 uma reunião com todas as lideranças dos conselheiros locais. Avaliar Plano Distrital de 

2012-2015, pois essa avaliação consiste também em nos avaliar, pensamos que se essa 

interação fosse mais ativa quem sabe vocês poderiam avaliar melhor também os 

Coordenadores Distritais da saúde indígena, mas tem gestor que ignora ainda e é triste admitir 

a presença da saúde indígena, ainda tem Secretários Municipais de Saúde que infelizmente 

dizem que a saúde indígena não é com eles e esquecem que indígena é munícipe. O SASISUS 

- Subsistema de Atenção à Saúde Indígena depende do sistema maior e o indígena não pode 

ser olhado dessa forma. Porque não só está sendo avaliado como já tivemos várias oficinas em 

Brasília/DF estaremos dias 20 a 26 de setembro para construir o PDSI - Plano Distrital de 

Saúde Indígena 2016-2019 e a participação dos Senhores é extremamente importante, porque 

os Senhores melhor que ninguém podem dizer aos Coordenadores que a saúde indígena não 

está funcionando bem em seus municípios, então é fundamental que nós possamos exercitar 

essa integração. Hoje a SESAI tem disponibilizado recentemente a aquisição de 11 (onze) 

veículos até meados de julho, agora estamos com 11 (onze) novos veículos 4 X 4 no pátio 

para entregar nesse período de 05 a 08, isso não quer dizer que eles tem que atender somente 

ao DSEI, pode estar em uma integração constante com cada um dos gestores municipais nós 

vamos estar disponibilizando Manaquiri/AM vai estar recebendo 01 (um) veículo novo 4 X 4 

acredito também que consultório odontológico, em alguns municípios não foram entregues, 

ainda hoje o setor de patrimônio me falava da chegada de 30 (trinta) botes e mais algumas 

lanchas com motor de 150 hp. Ainda está pouco, mas passo a passo estamos reestruturando 

essas unidades da atenção à saúde indígena e colocamos esse convite aos Senhores de 05 a 08 

de Outubro nós estaremos no auditório do Ministério da Saúde aqui em Manaus/AM junto 

com as lideranças indígenas, com os conselheiros distritais fomentando os dados necessários 

para o Plano Distrital 2016-2019, posteriormente passam por uma triagem do Ministério da 

Saúde, da própria SESAI porque não podemos esquecer que trabalhamos com limites 

orçamentários e é comum na cultura indígena todos pedirem tudo, só que vai haver uma 

triagem com base nas prioridades e é por conta dessa prioridade que vemos que é tão 

fundamental a participação de todos. 

A Sra. Adarcyline Magalhães Rodrigues diz que a saúde indígena não está com falta de 

medicamentos, então se por ventura algum indígena chegar às unidades falando que não tem 

medicamento, pedimos, por favor, que acione a pessoa responsável por aquele polo e faça a 

cobrança. Pode ser negligência como a que encontramos agora recentemente no município 

que o indígena disse que não foi atendido e esse medicamento não só tem em estoque aqui em 

Manaus/AM como tinha estoque no próprio polo, pois fizemos grandes compras. Também 

aproveitamos a oportunidade para agradecer a Secretaria Municipal de Saúde de Manaus, pois 

também partes desses medicamentos são provenientes do saldo remanescente do IAB-PI - 

Incentivo de Atenção Básica aos Povos Indígenas, a Prefeitura de Manaus tinha um saldo 

bastante relevante pactuado que passou pela chancela do Ministério Público Federal, também 

pelas instâncias de conselhos e quando aprovado esse recurso foi destinada a aquisição de 
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medicamento que a SEMSA Manaus fez com muita maestria não só a aquisição de 

medicamentos como de outros insumos e hoje a farmácia central do DSEI Manaus que 

distribui para os municípios detém todos os medicamentos da lista da RENAME - Relação 

Nacional de Medicamentos Essenciais, assim caso haja alguma queixa nas unidades de que 

não tem medicamentos pedimos que nos procurem ou acionem nossos responsáveis nos 

municípios, porque não só essa aquisição da SEMSA Manaus como também as aquisições 

feitas pela própria SESAI e o Ministério da Saúde nos leva a poder dizer que estamos em uma 

situação de conforto em relação a medicamentos. O membro Sr. Hitalo Diego Mendonça 

Paiva pergunta sobre os medicamentos de controle especial. O membro Sra. Adarcyline 

Magalhães Rodrigues responde que foi motivo de uma grande discussão na última reunião 

em Brasília/DF, nós somos proibidos de fazer qualquer aquisição de medicamentos fora da 

lista da RENAME, no entanto para que o distrito adquira é preciso de uma manifestação do 

gestor municipal dizendo que ele não tem condição de adquirir, pois seu estoque é zero e com 

isso submeteremos à apreciação da SESAI, salientamos que esse processo não é imediato, tem 

que passar pela área técnica principalmente com essa autorização é que nós podemos 

comprar. Caso compremos sem a devida anuência, sem passar pelo crivo do DASI - 

Departamento de Atenção à Saúde Indígena em Brasília/DF nós seremos passivos de alguma 

penalidade, mas pode ser comprado sim, desde que o gestor municipal declare a 

impossibilidade desse atendimento.  

 

O presente Resumo Executivo foi elaborado e digitado pelo Estagiário da Secretaria 

Executiva da CIR/ENMAO/AM Sr. Eliezer Picanço Penha Júnior e revisada pela 

Secretária Executiva da CIR/ENMAO/AM Sra. Mary Anne Araújo Delgado e será 

arquivada para fins documentais, após ser submetida à apreciação da CIR/ENMAO/AM, no 

Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon, Av. André Araújo, 701 – Aleixo. Manaus, 18 de 

setembro de 2015. 


